
平成２４年度 入札監視委員会議事概要
海上自衛隊大湊地方隊

開 催 日 及 び 場 所 平成２４年６月２０日（水） 北海道防衛局 ４Ｆ共用会議室

委 員 阿座上委員長(地域経済研究所 理事長)
神谷委員(札幌医科大学 客員教授)
菊地委員（北海商科大学 教授）
木下委員（公認会計士）
齋藤委員（弁護士） （５０音順）

審 議 対 象 期 間 平成２３年４月１日 ～ 平成２４年３月３１日

審 議 対 象 件 数 １，１９４件

１ 入札状況について（入札参加資格の設定、指名及び落札者決定の経緯等について）

抽 出 件 数 総件数１０件 （審議概要）
・海上自衛隊担当者より、契約状況の説明

一 般 競 争 １０件
・対象件数より抽出した１０件の概要について

指 名 競 争 ０件 担当者が説明後、委員による審議

随 意 契 約 ０件

意 見 ・ 質 問 回 答

○委員からの意見・質問 ○一般競争入札
○それに対する回答等

【抽出案件：函館基地隊】

[役務：食器類洗浄作業等の委
託]

・作業は1年間毎日か。 ・12月28日から1月3日までを除
く毎日である。

・仕様書は何者に交付したの ・２者である。
か。

・１者応札（１者不参加）の理 ・低価格な競争により、利潤が
由は何か考えられるか。 あまり見込めないためと思われ

る。また履行場所が松前である
ことから多くの業者が参加する
のは難しいと思われる。

・作業は1日何時間か。 ・平日6時間、休日4時間であ
る。

・作業人員は何名か。 ・2人である。



[物品購入：軽油２号（艦船
用）（免税）]

・燃料類は価格の変動が大きい ・物価誌等で公表されている市
が、予定価格の算定はどうして 場価格を前回落札価格から査定
いるか。 している。

・船に横付けし給油できる会社 ・軽油用のバージ船を持ってい
は限られているのか。 る会社は、函館では１者であ

る。

[物品購入：コピーキット外]

・コピー機本体を納入した業者 ・同じである。
と同じか。

・無くなる都度調達するのか。 ・年間計画に基づき、調達して
いる。

[役務：ごみの処理]

・落札率が100％となった理由 ・前年の契約金額と見積りによ
は何か考えられるか。 り算定したためと考えられる。

・食器洗浄の業者と一緒か。 ・同一の業者である。

・予定価格作成の際、100％と ・次回契約の際に検討する。
ならないよう、他業者の見積り
を取るなどの工夫が必要ではな
いか。

[工事：松前警備所白神支所構
内架空線路等補修工事]

・冬期間の工事か。 ・雪が多いため、実質的には12
月と3月に工事が行われた。

・１者応札となった理由は何か ・応札者以外の業者に確認した
考えられるか。 が、電気工事関係者を東北地域

に派出しているため、人員が確
保出来ず不参加となった。

[工事：竜飛警備所膨張タンク
交換]

・公告場所は函館となっている ・今後竜飛警備所に関する調達
が、青森県内にも公告を出す必 の際は、大湊にも掲示するよう
要があったのではないか。 にする。



・膨張タンクならどこのメーカ ・特別な物品ではないので可能
ーでも工事可能か。 と思われるが、ボイラを取り付

けた業者以外の者は参入しにく
いかと思われる。

[物品購入：肩掛式草刈機外]

・特になし

【抽出案件：余市防備隊】

[工事：積丹中継所地下貯蔵タ
ンク改修工事]

・タンクの容量は。 ・1,000リットルである。

・改修工事実施後、何年もつ ・5年以上は大丈夫である。
か。

・応札者は現場を見ているか。 ・現場を確認している。

・改修工事のやり方は。 ・ＦＲＰを内壁にコーティング
する方法である。

[役務：防舷筏整備]

・特になし

【抽出案件：稚内基地分遣隊】

[役務：食器洗浄及び食堂清掃
作業]

・郵送による入札を可としてい ・郵送はなかった。
るが、実際に受け付けたのか。

・落札者以外の応札者はどこの ・本社が名古屋、稚内に営業所
業者か。 がある業者である。

・作業人員は。 ・１人である。

・１日何時間か。 ・4時間である。

委員会による意見の具申又は ・特になし
勧告の内容


